

■ Se ubica por encima del 80% de los mejor calificados

Inmejorable, la calificación crediticia de Tlajomulco, reporta Fitch Ratings

■ AARÓN ESTRADA ESPINOZA

El ayuntamiento de Tlajomulco aumentó su calificación crediticia pasando de A (mex) a la de A+ (mex) en el periodo de 2013 a 2014, informó la agencia de calificación Fitch Ratings, con lo que presume tener una mayor seguridad al momento adquirir deuda pública.

La reestructuración de la deuda pública que tiene este ayuntamiento con el Banco Nacional de Obras (Banobras) por la cantidad de 250 millones de pesos, a pagar en un menor plazo reduciendo la tasa de intereses, fue una de las condiciones financieras que mejoraron la calificación crediticia por parte de la agencia calificadora Fitch Ratings.

Según Fitch Ratings la deuda pública del municipio de Tlajomulco ha disminuido a menos del 20% de su presupuesto de egresos anual.

“En 2010 la deuda directa representaba el 50 por ciento de los ingresos fiscales ordinarios, mientras que en 2013 representó el 21 por ciento, lo cual Fitch Ratings considera un nivel bajo de endeudamiento”, asegura.

Aun tomando los pasivos del pago anual por 58 millones de pesos del Proyecto Público Privado (PPS), con el que se edificó el Centro Administrativo Tlajomulco –sede del gobierno municipal–, el nivel de sustentabilidad financiera son adecuados para la agencia calificadora.

Además, de esta renegociación, otros de los factores que influyeron son resultado de financieros positivos “y consistentes provenientes de las buenas políticas de administración, recaudación de ingresos propios y control del gasto corriente”, señalan en un comunicado la agencia de calificación.

De acuerdo al comunicado, en 2013 los ingresos de Tlajomulco registraron un crecimiento de 9.2% en comparación con 2012, que superaron los mil 453 millones de pesos, aumento que se explica en un mayor nivel de ingresos propios y aportaciones federales. Por ende, en porcentaje el incremento neto el año pasado fue de un 12.6%, con respecto

al inicio de la actual administración que encabeza Ismael del Toro.

Otro de los factores, de acuerdo a lo señalado por la empresa calificadora, es que en los últimos cinco años el ayuntamiento ha logrado crecer el ingreso sobre el gasto, debido a sus esquemas de recaudación. De 2010 a la fecha, “el ingreso por impuesto predial pasó de 83 millones a 210 millones de pesos en diciembre de 2013”, señala la misiva.

Con esta calificación, Tlajomulco de Zúñiga se ubica por encima del 80% de los 81 municipios mejor calificados del país por Fitch Ratings, ubicado encima de los municipios como Guadalupe, Monterrey, del estado de Nuevo León; Naucalpan de Juárez, Estado de México y en comparación con las empresas, el municipio ladrillero goza de un mejor nivel de calificación crediticia que los corporativos Elektra y Famsa, subraya la calificadora.